
Chemillé-en-Anjou.  

Ecologie : l’école François-Bernier est labellisée 

 
 

Au premier plan Nino, Aria et Jules, au deuxième plan Isabelle Robineau, adjointe enfance jeunesse éducation, 

puis Annah, Mariama, la directrice de l’école François-Bernier Laure Prié et enfin Stéphanie Boutin, qui était 

directrice lors du lancement du projet il y a deux ans. | CO  
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Lundi 13 novembre, l’école François-Bernier a reçu le label « Etablissement en démarche de 

développement durable » (E3D), qui valorise son partenariat depuis deux ans avec la commune de 

Chemillé-en-Anjou pour des actions sur le développement écologique et les attitudes éco-citoyennes. 

Laure Prié, actuelle directrice de l’école François-Bernier, a poursuivi le projet engagé pendant l’année 

scolaire 2021-2022 sous la direction de Stéphanie Boutin, et auquel toutes les classes de l’école ont participé. 

Dans ce cadre, les enfants ont participé à de nombreuses actions portant sur l’écologie et l’éco-citoyenneté. 

Ils présentent les actions qui les ont le plus marqués. 

« Nous avons visité la ferme « Bellis Perennis », spécialisée dans les produits laitiers et les fromages, la viande 

bovine et la viande porcine, ainsi que le pain et le « Nid des nonces », qui produit du miel, des œufs et des 

poules » expliquent Jules et Cataleya. « Ces fermes ne vendent que localement et ne produisent que ce qui 

sera consommé ». 

Isabelle Robineau, adjointe à l’enfance, la jeunesse et l’éducation à Chemillé-en-Anjou, souligne ce point, car 

pour Mauges Communauté, la consommation locale devient un des axes prioritaires pour l’avenir de la 

planète. 

Eau, déchets, biodiversité… 

Nino et Aria prennent le relais : « Il y a eu une intervention de Bobo Planète sur tri des déchets, ainsi qu’une 

opération nettoyage de la nature dans Valanjou qui nous a permis de récolter énormément de déchets. Nous 
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avons aussi créé un jardin potager dans l’école, où nous avons utilisé le compost de la cantine pour faire 

pousser nos légumes. Nous avons aussi utilisé un four solaire pour faire sécher nos légumes et nos fruits ». 

Annah et Mariama poursuivent : « Nous avons effectué des travaux sur la santé de l’eau du ruisseau de 

Valanjou, nous avons cherché si elle contenait des traces de produits comme le nitrate. Nous avons participé 

à des jeux de rôles sur l’utilisation de l’eau, pour découvrir quels sont les bons et les mauvais comportements. 

Nous avons travaillé sur les espèces animales, sur les insectes que l’on rencontre et sur ceux qui disparaissent. 

Nous avons eu aussi des interventions extérieures, comme celle de Margot, originaire de Chemillé, qui nous 

a présenté son projet d’embarquer sur la Louise, un bateau qui partait en exploration en Antarctique. A son 

retour, elle est revenue à l’école pour nous parler de son expérience et de ce qu’elle avait vécu ». 

« Les projets auxquels les enfants ont participé sont très nombreux, nous ne pouvons pas tous les énumérer », 

précise Laure Prié. « Mais c’est l’ensemble de cette démarche qui a permis à l’école et aux enfants d’obtenir 

ce niveau 1 du Label E3D. Maintenant, en route vers le niveau 2 ». 

 Chemillé-en-Anjou 

 Valanjou 

 

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/chemille-en-anjou-49120/
https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/valanjou-49670/

